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一九四九會計年度追加槪算

第巧委員會報吿書(A/1016)

呈二.祭五委員會報吿員猫日自\^11了6节邸1^ 

(荷蘭〉，遞陳第五委員會的報吿書（^/化化）。

呈呈.她要指出，這個報吿書內並沒有增 

撥款項的請求，化不引起追加一九四九年度預 

算的問題。如該報吿書第二及第呈段所述，所 

渉只是資金的轉移而臣。第五委員會巧兰十八 

票對五黑，棄權者一，決定贊同祕書長的建 

議，應准古加葉調査委員會自一九四九年預算 

第六款所撥經嚳的現有積餘中動巧二屯,00 

0美元：俾該委員會能夠按照經濟賢社會理事 

會決議案二四六^ (九）的規定，執行任務。因 

此第五委員會業己決定向大會貢獻意見，認爲 

大會應核准此項建議。

吉四.主席說他並不認爲大會頌就此事採 

取巧式行動。第五委員會不過是報吿大會要使 

調査委員會能夠執行經濟聲社會理事會所授予 

的任務，應採何穗行動。

呈五.如果沒有異議，他就假設大會同意 

第五委真會的意見。

該報吿書經無異議核准。

職合國郵政組織

第五委員會報吿書(义/化巧）

兰六.窠五委員會報吿員 厕58 内

(荷蘭遞陳第五委員會報吿書及所附決議案 

草案（义/化口）。

吉屯.該決議案韋案的第二段請祕書長按 

照大會決議案二呈二（吉）的各項規定，繼續準 

備設立聯合圃郵政紐織的各穗必愛辨法。

兰八.第五委員會曾獲悉祕書長將於大會 

本次屑會後期提出一九五0库的追加槪算的一

0:000美元，巧充專家薪俸一類的必要初步 

開支。祕書長須就此問題向大會下次屆會另提 

報吿書7這些專家將協助祕書長繼續硏巧。該 

決議缓葦塞是由第五委員會的起草小組委員擬 

就的，這個草案連同報吿書第吉段內所述的解 

释，都邑由第五委員會0置十四票對零，棄權 

者八，予巧核准。

該決議案無異議通過。

職合國經費分攤比額表：會聲委員會報 

吿書

第五委員會報吿書（A/1025)

吉九.第五委員會報吿員 

(荷蘭^遞陳第五委員會報吿書及所附決議案

(义/額)。

四十.第五委員會硏究此問題時，己得到 

會费委員會的報吿書。

第五委員會對該報吿書內所舉的幾點，邑 

加巧詳細的討論；會费委員會的主席並就與此 

有關的言論及向該委員會提出的問題發表聲 

明。

第五委員會報吿書第二至第毛段丘簡括地 

滚明所訝論的主要事項及所附的各穗保留。

四一. 會费委員會主席曾吿訴:第五委員會 

說，依據會臀委員會的向例，該委員會於下次 

會議硏驼應向大會第五巧届會建議的經费分攤 

比額時，第五委員會巧及大會的討論紀録都是 

該委員會所將注意的一種因素。

四二. 除上述的各項保留化，會黎委員會 

報吿書及所附各項建議氏由第五委員會全體— 

致絞准。

該決議案無異議涯過。

午後十二時五千八分散會。

第二巧吉十二次全體會議 ，；二；今^ ―

一九四九年十月二十日期星四午後兰時在紐約發拉星草場畢行 

主席：偽〇6化1〔扯1〇8 臥111。^0 (巧律賓）

新聞自由公約草案：第呈委員會報巧書 

(A/1010)

一. 篤；委員會報吿員(提巧 

斯泣夫^遞陳該委胃會報吿書及決議草案一件

(义/誦)。

二. 孤^脚了义3^英聯壬國）說英聯王國 

贊巧第兰委員會所建簾的決議案草案。該提案 

認爲應延至大會第五次盾會再街新聞自由公約 

草案採取措羁，不化切實而且合理。入權公約

將是這一方面的基本义獻；旣然如此，巧無疑 

地會包含有關新聞自由的條款，而這些條款邑 

可能充分保證新聞自由權利的亭受。果眞如此， 

便無需另訂公約。巧是就罵—方面說，疆巧條 

款可能需要加巧攒大；除非等待該势約巻擬蔵 

事，條款可巧見到；否巧是否需要巧化—栖公 

約，如果需要，其內容應當如何，這醫問題，便 

無法決定。

己.英聯王國贊肋該決議案草案，還有一 

種理由。一般人雖然衷必贊助新聞自由的理想，
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巧應採何穗辦法，方能在國際間確保這賴權刑 

的享受,不幸卻沒有同巧的一致意見。當第；委 

員會討論該公約草案時1，這種患見的分政臣經 

顯然可党。惹居的出入旣然很大，求得協議的 

希望便很渺茫。人權公約內有關新聞自由的條 

款，縱然需要巧另化一徊啓約加巧擴充，仍可 

能使我奶不必熏提若干極難解答的問题。當巧 

們知道了乂權公約內容需要補充的地方巧後， 

熟新公約求得協議的西難或會比較少些。

四. 祭马委員會內反勒該決議案草象的委 

肩們，辯稱該委眞貪有從詳討論該公約草蟹的 

資任，细果延至第五屆會再行訝論，便是逃避 

這個貴任。英聯王圃並不同意這穗見解。此問 

顆氏由該委艮會詳盡詢論，而庄在該委眞會巧 

外的非正式討論中，化經過鄭重的考應，大家 

所巧商定該決議草案所述的決議，是爲了邏輯 

I：及實際上的理由。

五. 反對該決議案草案的人所舉的另一個 

理由，是說聯合國新蘭自由會畿的工作邑被棄 

厦不頑。英聯王圃代表脚並不贊成遺穂論點。假 

使該委員會建議大會無期延緩討論這個公約草 

案，那麽這種說法容或有相當力愚，然而決譲 

案韋案內並沒有提出這穗建議。按照其中所述， 

大會有參酌人權委員會種穗發展，在第五次會 

議中討論該公約著案的充分自由。無論大會對 

公約草案的最後決定爲何，過去的工作是不會 

沒有成果的，因爲日內冗新聞自由會議及大會 

的討論紀錄，掛人權委員曾委員起草新聞巧由 

條款定將有莫大的截巧。

六. 的'，如^化如百提起大會決譲案二二屯 

^任）曾決定在掛新聞自由公約採取具體措施 

巧前，不應將國際新聞傅遞及更巧權公約交 

請各國簽字。英聯王题代表勵於本次屆會中 

曾在第兰委賃內投蔡贊成該公約應立卽交請各 

國簽字的提議。這個提懿臣遭否決，巧是關巧 

新聞自由窗約草案的決定旣僅延緩至簾五巧屆 

會，巧聯王國極願遵守該委員會大《數委員的 

決議〇

毛.施".区扣沈8 ^法蘭西^說法國代表閣將 

反勤第兰委員會所提的決議案著案。法國代表 

圃之加入辯論，態度決不樂觀,因爲巧須抗巧 

美國、英聯王國、蘇聯掌呈大画的堅決反對，大 

家都知道這兰國聯合一致，紐成一個志同道合 

的阐體。這穗出人意料的聯合本癒使所有同仁， 

蜘禱不前，巧卻沒有使法圃代表画粥其陳述發 

生猶豫;這稻聯合反而爲巧提供了有力的理由， 

巧巧決定巧絕對桃着的態巧發表意見。

八.法画代表國爲了道義上及程序上的理 

由，反對該決議案草案，認爲這兩種理由都同

1參閱大魯第四揭會缺紀錄，第与虽眞會,第三兰 

二，二号云及二号四次會議〇

樣地具有決定性。施-.巧3"的言論只有一穂 

目的，就是要箭明現在仍卷不難改變辨法，無 

損巧任何乂。

九.大會主巧巧權威的態度，主持新閒自 

由會議，法题代表闡願巧度表示崇仰。由於他 

孜孜不條的努方，該會議産生了優良的結果。如 

果任何人在一九四八年四月二十一日該會議閉 

幕的一天,吿訴知口"31臥讓1〇說一年半0後聯 

合國大會將仍在討論應將該會諮所通過的吉件 

窗約草案之一交付那一個委眞會審議的問題， 

他決不會相信如此悲觀的預测。然而現在卻有 

人要求大會就無巧延緩審議新聞自由公約草案 

的一件象文，舉行表決了。

一 0,嚴格地說，大會有裁定展期的權利， 

不過^1% X巧3"認爲在遺義上講，大會並沒有 

權方這様做。

~,僅僅六個月巧前，第吉委員會就曾 

對新聞自由發約草案的象文進行舒論2。在該公 

約的个四項條款之中，最後的^^條完圣是程序 

性質，與第一件公約中所載的條款相似，並不 

需要討論。第吉委員會於大會第呈居會期間己 

經討論過其餘屯條中的五條，而且表決了四條， 

因此該委員會丘完成了一半0上的工作。

一二.該委員會大多數委眞一-法國代表 

閒不在其列-一-所0決定將未了的討論延至本 

次屆會再進行，是因爲討論似己接近優扇，而 

目.該委眞會己舉巧多少次巧式及非正式會簾， 

討論第一公約，討論完畢後，己到了精渡力媽 

的地步。最後，很巧白地說，大家商定延期，是 

因爲大會第阳眉會就要開藤的據故0的『，化巧 

巧爲那時出席第呈委員會的代表當不致否認， 

假使延期一舉當時的意思輿現在的意義相同

就是說延期至第五屆會審議，或由彼時算 

起，延期千八個月再行討論的話，該委員會根 

本就不會決定延期。該委員會那時的惹思不過 

是延期四、五個月罷了。

一三^延期之被通過，只是因爲己有蕾面 

與口頭的保證，說大會第四屆會定將就此問趙 

的實體作一決定，這是同様塞無疑義的。

一四.因此決議案二毛屯^(三)載有："請 

大會第四屆會儘先考慮此項目"的字様。該案 

並沒有說大會應儘先討論飽否審議此項目的問 

題，而是無條件地說:"儘先考慮此項目"。

一五，談到口頭的保證，在第兰屆會發言 

的《敎代表，郡有着巧 方纔所說相 

同的見解。沒有人提出過巧此化反的意見。現 

在苦要電新製逛各巧討論的氣氛，便需要引述 

若干言論。這些次對延期問趟所作的辯論並不

'見大會第号屆#第二期會議正式紀錄，第0二八 

至二…九次會議0
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僅是一穗形式而己。辯論連續到幾次會議之久， 

這個事實便請明各委員當時所願巧的並不是程 

序，而是該間題的眞正實體。

―六，]^[广.防又淵 將僅指出最明顯的事 

實。美國代表030113111的工作極爲得力， 

册.区巧8"隶示威謝。〔汪。11織曾於一九巧 

九年五月六日在委員會內聲明1說，旣然新聞自 

由公約草案引起了起草上的困難，各國政府最 

好再有幾個月的時間，巧便對案文作詳盡的硏- 

冤，因此認爲在大會第四屆荷0前，不應要求 

各國政府勒這個問題作~決定。

―^,的!".区种86『願巧向1^11%〔江011江巧所表

示的敬意，同様地向巧聯王圃代表勵的^ 

〇3^；3致敬。他因急欲使大會第四屆會最後必能 

通過決議，所巧曾巧一九四九年五月五日提出 

請求2,說在大會開幕之前兩星期，就應有一個 

委員會開姑工作。

一八.烏巧蘭蘇維埃社會主義共和國代表

〇6化油知|^〇曾巧同一巧會議中說，凡是贊 

成延期討論該公約的主張，沒有一個有是有充 

份根據的。他贊巧蘇聯代表的了8化1班;。熱烈 

擁譲的論點。的『，了3江巧祀II巧间一會議中曾主 

張立卽繼續辯論。據他的惹見，願巧新聞自由 

公約草崇己沒有很多別的工作要做，並嚴爲那 

件草康應於第吉届會第二期會譲期間內完成。 

他曾極力反對延期的提議，認篇這純粹是一個 

巧巧、美獨化企業爲前提的一穗拖延行動。

—九.現在的[-了拥巧口陆1卻叉在赞成延期 

審議了。因此不巧一問宪音是他被獨佔企業家 

的理論爭取過來了呢，還是獨化企業家被] 

了83^巧1^；0的理論爭取過來了。

二:巧日汾又說當大會巧一九四九年 

五月十兰日舉行會議時3, 〇0打61*3！艮6111口1〇 木人 

就曾說過大會第四屆會必菊辩新聞自由公約草 

案採取措施，而大會本次屆會不化對 。靴0巧1 

116〇。1〇於上巧屆會所作負起責任來的號召充 

巧不聞，甚至由 过I民6卿1〇 自邑充當丰鹿

的大會替決定放棄化事，這眞是不可思議。如果 

大會投票表決贊成第；委員會的決議案草塞， 
那便是逃避说!^6巧…細化1〇至理名言所說的大 

會責巧，這是事實。，這草案旣輿大家巧誠意商 

定的諾言不符，西此僅僅獲個事實的本身，便構 

成充分理由可&駭斥這個決議案草案了。

二一.如舉這堅道義上的理由仍認爲不充 

分，那麽程序上的理由總應使《代表信服了化。

'參閱大魯第兰屆會第二期會議化式紀錄，第与委員 
魯，第二一八次會議。

^參瞄大會第弓雇會第二期會議正式捉錄,第云委圍 
魯,第二一屯次#議〇
1參閱大魯第兰巧會第二期會讓拒式紀錄，第二0九 
次全體會議〇

按照現向大會提出的決議案草的規定，大會當 

向經濟聲赴含理事會建議，由該理事會請人權 

委員會在人權公約議案內則入第備的新聞自由 

條款；同時亦應決定延期至大會第五盾會。並

--- 区注78针加薰"並，，字, 因爲此字表示還

有題外的條件一一巧收劇該人權公約草集或工 

作進度報吿曹後，巧對該公約草案採取措施。化 

爲辯論起見，姑假定經濟隱社會理事會並不厭 

行大會的請求；锻例說，如果該理事會懿爲人 

權委員會的議事日程己是過度擁擠，所巧不將 

此問題交該委員會審議，那麼大會就是替動第 

五屆會也仍無從討論此事。不僅如此，区巧- 

86[更疑惑如果人權委員會下次屆會並未討論 

完畢，未能就該公約草案舉行表決，此間観是 

否會向大會提出。化許會提出的，不過先要提 

出報吿書。

二二.這個問題爲何要交由人權委員會審 

理，殊巧理由一問。該決議象草窠提窠人的惹 

思一一英聯王國化表在大會裹面現又主張此議

是認爲人權委員會可巧巧酌大會情巧，改 

變人權宣言普案第千屯條的措辭，因而新聞自 

由公約卽不再需要。然而要想使人權公約具備 

擬議中的新閉自由公約垂部傭款。似乎是不可 

館的事。新閒自由公約的條款並不僅僅涉及原 

則方面的事項；其中若干論到實施辦法，是輿 

人權公約無關的。聲如說，巧們可巧問，新聞 

自由會議所擬公約营案4第呈及第四條所指，成 

立非官方紐織向公巧傳播新聞巧及發展國家新 

聞事業，預防靈斷掌問題究覚是法律問^還 

是純巧的新聞技術問题。我們至少可巧說這些 

事兼具兩穗性質，因而是在大會管轄範圍之內 

的。人權委員會是否肯對新聞界適用法具'1—事 

作細節上的試論，殊屬疑問。巧化!'提出 

這個問題，是括爲人權委員會曾經一度有所決 

定。

二兰.第十屯傭的閒題曾輕列入人權委員 

會篤五次届會的議事日程。此問顯當時並未提 

出討論，是因爲該委員會想在決定之前多知道 

一點新聞自由公約尝窠案文的內容，因而拒絕 

討論，而且暫不決定5。該委員會認爲應該先作 

洪定的不是該委員會是大會。

二四.這項明智的決定是烟人權委員會主 

谣版日―反00日仇如的建議而採取的，她指出論薇 

表意見自由及傅佈新聞自由的人權發約草塞第 

十本條輿新聞自由公約草案恣切相願，而大會 

又己決定延至下次届會再行考慮該草案。她威 

覺在這種情巧下.該委員會似巧暫不起草這一

參閲聯合萄新聞自由會議藤事文件巧/防切片6/?9)， 

附件甲，養。
參閱經濟暨社會理事會柜式紀錄，第四年,第丸屑 

會,補編第號,附件一，第十古條。
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條款，待得悉大會的決定及备政麻勘那時業己 

草就、的公約草案的反應時，再行辦理爲《。她 

因此建議延至下次屆會巧審議第十屯條。

二巧.咖自.3〇〇3仍如的提案經該委員會拭 

十二票對呈票加巧贊助，棄權者一。雖然從那 

時起並沒有新發展，而旦乂權委員會由於美國 

代表画的建議，早己吿訴大會說巧應先負起責 

任，巧現在美國代表閣卻在建譲大會僅須將此 

事交由乂權委員會審議便夠了。

二六.這種推譲責任的情形!應當停止了。 

盧一類的案文雖必然具有法律巧質。然而主要 

是韵論技術事項及各該事項適用於日常事實的 

問題，所巧人權委員會並帝是有資格評定這些 

^文的國體。而且人權委員會化不認爲有資格 

這樣做。該委員會的十八位委負正壁待大會的 

五十九會員國對此事的意見。

二毛.再者，公約草象第千屯條已由新閒 

自由會議通過，該條不巧曾由聯合國會員國商 

討，而目―曾經瑞壬、義大巧、甸牙利、羅馬尼 

亞及保加巧亞掌被邀參加會議，貫戲甚多的若 

干其他國家討論過，這是不應忌掉的。

二八. 法國代表勵認矯將此事交由少數人 

紐成的委員會審議，不合規則，因爲代表乂選 

包羅特廣的新聞自由會議早己涯過了一項決 

議。參加該曾議的不僅是各聯合國會員闕；而 

瓦在每一代表閣都有新聞紙發行人、新聞記者、 

新聞及新聞法專家掌人。

二九. 不僅如此，新聞自由會議開慕巧來 

所遵循的駕個程序都受嚴厲的批評，人權公約 

第十屯條乃是大會正在審議的決議案草案的要 

，觀，只要將此條的原委加0檢討，便足巧請明 

這穗批評是掛的。

呈0,在兩年半0前，一九四毛年六月，人 

權委員會起葦委員會擬成了一項新聞自由的條 

款。那時該委賃曾業己決定1延期討論此條，待 

新聞報業自由小紐委員會及新聞自由會譲審議 

此條後再議。闻時巧將公約草案送請各政府批 

評，不過只有荷蘭、臣西、甫非聯邦輿紐西蘭 

等巧國政府對第十毛條提具惹是。紐西蘭請求 

應待新聞自由脅議通過決議後，再擬宠該條的 

定稿。 ，

呈一，新聞及報業自由小組委員會於一九 

四八年畢行第二次届會期間，曾進行有闕第十 

毛條的工作。在一月十九日及呈千日泛間，該 

小組委員會爲了該條，曾舉行十六次會議，起 

草委買會則舉行過兩次會議。新聞自由會譲期 

間，巧的法律委員會曾舉行八次會議，硏討同 

一條款〇

三二.該會議所作決議業由人權委員會的 

起草委貴會於一九四九年五月加0審議；化是 

該委員會並沒有時間去藩議第十毛條的文字， 

因而邑於一九四八库五月及六月畢行第；届會 

時，將該條交請經濟暨社會理事會審議1。經濟 

聲社會理事耗化是一様的化巧無暇，巧是便沒 

有審理就將此事交請大會第吉屆會審議3 ；大會 

第兰屑會則將此問辭交付人權委員會，令該委 

員會在人權公胸草案範圍內加巧審議。

兰三.當各穂委員會舉行了二十六次會譲 

巧後，各方仍在互相推譲對第十毛條及公約草 

案的窗巧。人權蛋員會於一九四九年五月及々 

月舉行第五屆會期間曾決定再度向各國政巧呼 

顯並向各該政府提出下列問題4:

"(甲^貴國是否認爲，縱使吳有新聞。由 

盛釣，國際人權容約內仍應載有新聞自由的一 

條？

己）假使如此，這褲傭文應該巧取何穂

形式？"

呈四.這兩穗問题，補充了前己擬《的問 

趙，邑於…九阻九年本月巧出。現在尙未接到 

回覆。

呈五.在這賴種情形之下，似乎可巧詢 

問，人權委員會巧一九五0年五月間開會的時 

節，是巧仍會像巧前一巧，得不到四個巧上政 

麻的豁覆。如果將來眞是如此，則該委員會是 

否能夠按照決議案草崇各條規定，對第十屯條 

作一決定，殊成疑問，因爲該常窠規定委員會 

須將巧往工作及送交該委員會的一切紀錄，完 

圣考慮在內。

呈六.爲了詳細討論遼些文件，該委員會 

當然义要舉行幾次會譲。巧是該委員會下次屆 

翁的議程己是非常擁擠，如果屆會期間不是格 

外的長，譲程便不能如時討論完畢。屆會時間 

己由六星期改爲八星期。而且該委員會的委員 

並不願延長會議時間，這是化明顯的了。

呈七.臨時譲事日程內己有十云個項目， 

其中若干項目例如圃際人權公約草窠、通訊辦 

法，避難權利，老年權利等，將引起持久的辯 

論。此外仍有其他項目可能巧乂這議程。該委 

員會是否同意增加新聞自由聲其與人權公約第 

十毛條之關係這個新項目，很成疑問。细果這 

様做就等於亂做一瞬，如果不這燃做，就成爲 

嚴重的挫折。

呈八。如果灌過大會現在審議的提繁，那 

麽這提案就會把耕聞自由公約草案曳入流沙，

巧濕濟暫社會理事會吊式紀錄，第云年，第巧超# 
補編第一號，第亡章〇

參閱經濟暨社會理事會正'式紀錄，第号年，第屯屆會 
議，補編第二號，十九段〇

'參閱統濟暨社會理事會第亡，诏會所通過之巧議築一 
五一(七^0
參閱經濟暨社會理事會圧式紀錫：第巧年,第九控 
魯，補編第十號，附巧:一 〇
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在那裏面各國希璧巧集中的許多其他提案，於 

痛苦地存在着一段期間後，便被棄廣不問。如 

果大會不願新聞旨由公約遭受這穂命運，便必 

销赎斥第吉委員會的決議案莫崇。，

与九.批駭後，其結果不過是要第己委員 

重新審議該公約：法蘭西巧一會員國的資格， 

希黨使該公約黎生效力。該委員會業氏縮短的 

議程己將近結束；恢復正常梧巧，換一句話說 

恢傷新聞問顆的訝論，難得會延長該委員會的 

日程，對於大會屆含期間的長短，事實上並沒 

有影響。

四〇,茄.垃7化[深信姑果該閒題仍交由 

第岂委員會處理，巧該委員會當能爲若干議諭 

未定仍待討論的條款寬得協議的嘉礎。意唐的 

分歧可藉討論而不能藉械默去巧除。大會第呈 

屑會第二期會議期間，各方對於閣際新聞傅遞 

及更正權公約曾發生重大的意是分歧；這穗種 

分歧之處己由《方巧兩星期的時間0善意直接 

商談護擬备路攀法而吿稍除。這種妥協瓣法曾 

引起很大的爭論，直到最後達成協議時方纔停 

止。從沒有發生過淆徵求另一委員實意見的問 

題。《代表對自身都充分地自信，而目^知道大 

家具有充分的善意，必能成功。

四一. 法國代表勵己證明巧具有善意。的 
76口011在第呈委員會代表法國代表願發言，不 
巧巧意不強迫委員會通過該代表蹈所贊成的公 
約普案第二條案文；反而贊肋第兰屑會第二期 
會譲大多數代表所攘議的見解。經過彼化間這 
穗讓步，幾天之內彼得了協議。權僅第六條及 
第毛條仍舊需要討論，僅僅第二條及第五條仍 
須產新検討。

四二. 迄今爲立，並沒有人提起所謂不可 
克服的困難是什應性質。巧國代表至今還沒有 
發現困難之處，不知那班想勸奪大會在本次屆 
會內去取得協議的機會的人，其眞巧載磯何巧。 
他不擬過爲己甚，說凡是建議延期審議的人都 
是反對該&約。巧是他將極坦白地吿訴他俩， 
他們的行徑就像是如此。

四呈.如果該決議案草案提案人的措辭興 

原意不符的話，那麼他辆便應當趁還有時間的 

當斑，將他俩所用可能引起這穂誤解的辭句加 

巧更改。

四四.倘使說有人想要別人認爲在二十世 

紀中葉，巧們還不能在閣際上保障新聞自由，那 

眞是難巧設想。同時更不會有人想去容許自由 

的敵入巧乂會之未能採取行動―--倘若通過該 

決議案草案就會促成這種情形一爲理由，替 

對付自由報業的反巧主行爲辯護〇而瓦化決不 

會有人想替那些巧麟聯合國的運動加抽，那些 

運動是要指斥聯合國無能，而滅低巧的威信。

四五.各代，康於投要表決之前應對這雙困 

素再加一番思索。不論將來的結果如何，紀綠 

么總會載明，法國代表團曾經提起這皆因素，巧 

縱使孤立，仍堅信它的行動是爲了大家的利益。

風六.如果大會通過決議案草案，如果大 

會拒絶採取行動，那麽法國代表麗至少威覺事 

先芭向大魯提出過蠻吿了。假使大會拒絕實施 

一件光榮的工作，因而辜負了民丰政治最熱誠 

擁譲者的希望，那麼巧是置法國代表圃的努力 

巧不顧，而這様去做的。

四七. 1^1巧，民〇〇3的巧扣 (美利堅合衆國）說 

她願巧第呈委員會所通過並向大會提出的決議 

案草案提案乂之一的資格，爲美题代表國酱該 

蒂案的主旨輿意義，略加解釋。她認爲雖然這 

様，化關於美國政府對聯合國促進新聞自由的 

努力一向所予的支巧，並沒有《談的必要。自 

從舉行新聞自由會議之日直到現在，美國政府 

的行動都是根據一個信念：就是新聞自由乃是 

維持和平輿促進國際了解的一穂必要條件。美 

國政府當時促邑相信，現巧更深信世界任何部 

惊壓制新聞肖由的舉動，都是聯合圍應深表關 

切巧事。

四八. 大會當前的決議案晋案正是聯合國 

表示不斷關切將新聞自由原測擬成在法律上具 

有拘束力的文書那項工作。敦葦案決不是像所 

說的那様企圖規避問題。相反地，該草崇的目 

的是在使大會能夠擺脫因對新聞自由公約莫案 

若干條款意見分裂而産生的僵局，使巧能鉤進 

行將這項自由制訂爲具有法律約束力的文眷那 

件熏要工作。該草案管在變動工作程序，巧促 

便利此目標的完成。册日，扣〇5扔611；未見這個草 

案怎様能有旁的解釋。

四九. 大會的決議窠草绿表示着一穩信 

念，認爲應在画際人權公約草案內加乂充分的 

新聞自由條款。新聞自由可巧促進保譜一切其 

他自由，所巧在公民自由之中巧是基本性的。如 

果缺少這些條款，人權公約就不能認爲充分表 

現了聯合國的某本人權觀念。

置0,巧者，按照該決譲案草案的推定，大 

會是請人權委員會顧到到現在爲止己經做了的 

工作。因化，化是新聞自由會議開幕巧來各方 

所發表的意見都在該委員會考慮之列。

五一.最後，該決議案草案留下了一條門 

徑，使大會下次屆會巧收割委員會之人權公約 

草案或關於此問慰的工作進度報吿書後，持巧 

雷新審議劳約草案。大會奋代泰都知道，乂權 

委員會臣經宜佈準備將人權公約草案定搞向大 

會下次屆會提出。大會請承擔酱訂基本自由工 

作的委員會注意此事，決不是放棄木身的義 

務。
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五二. 願於委員會的態度問題， IV[巧.反0056~ 

V化話該會教巧陳述這些原則的困難，知之甚 

深，而公約旣須擬定，故巧未在人權自由公約 

內擬訂這些條款之前，暫行等待大會巧此事的 

措置。由她所見到的工作來看，她巧爲當能在 

人權自由公約內擬訂有關這堅原巧的條款；這 

工作並不容易，倍是可&辦到。承約內西難之 

處在巧所有定義的困難。將來這愤形可能改 

變。

五三. .人權委員會決定掌待這個措畏，化 

就是決定奪待較爲充分的瞭解。委貴會並康決 

定不能擬定這些條款。這一點是應該明瞭的。

五四. 大會當前的決講案草案己在第呈委 

員會裏巧二十八祟街十呈票通過。這個決議窠 

充分地適應了現實情形，並且提供了早日就此 

棄大問題採取有效行動的希望。目前對於如何 

將該項自由有關备國及國際間的支節事項擬成 

公約細目的問題旣不能獲得協譲，自續重新採 

巧較爲合理的程序，先就基本原則獲得協譲。人 

權委員會便是党取這種協譲的場所。

五五. 的巧.防308扔如願關释美國代表陋對 

國際新聞傳遞及更冗權公約所採的立場。一^如 

她在第立委員會所說，美國政府也可不必延遲， 

立卽簽署該公約，因而美國代表闡對第兰委員 

會拒絕將該公約公請各國簽字的行動，很威遺 

喊。美國政府對新聞採訪與新聞自由二获約有 

直接聯繫，必須永遠合併處理之說不能接受。 

縱使這兩穗公約密切相關，也難於了解爲何己 

編擬酸事的一項公約竟如化延宏下來。因此她 

雖不提議要熏新檢討此問顯，化願在紀録中載 

明美國代表圃對巴可立卽簽署窗約的各國政府 

被阻未能簽字一事，表示失望。

五六. 册自.11〇〇86^化總結击述，說美國代 

表勵衷必擁譲篤兰委員會所通過的決譲案谭 

榮，並希聲大曾表決贊成此集。

五毛，VAI^EE口VEリ60E畑AET(荷爾）說 

第呈委員會己通過冗在討論的決議案草案，他 

很高興。

五八/法國代表闡對去年在門內宽舉行的 

新聞自由曾議巧獲成果供獻很大，他因此頗爲 

了解法圈代表請求大會否決該決議案草案的理 

由，不過對法國代表作此請求，仍威遺憾。

五九.他並不想詳細討論法簡代表所提出 

的論點；不過威覺就若干點而言，^ 1^巧36^ 

對行將表決該草案的代表俩所應切記的各穗因 

素，並沒有完圣顯到。具體地說,新聞自由會議 

曾擬具云穂公約草案，其中之一論及新聞自由 

諸原則,是英聯壬國提出來的。這件公約引起了 

最大的西難。凡是涉及新聞採訪及更正權一類 

實際事項的公約，所引起的困灘本應較論基本

自由的公約爲少，這展是很合乎情理的事。該 

公胸所巧遭遇困難，最主要是因爲會譲對巧各 

歐政府限制新聞自由的權利問趙，末储決定如 

何擬具基本储文。

六0,問題隨卽發生，這問疆是：冤應通 

過一項通例，准許各政府根據若干廣化的理由 

限搁新聞自由，抑應將准許施行限制的特殊理 

由逐一舉述，這問題在'聯合國若干機關內己有 

討論。該會議決定了後一穗辦法，他對這事很 

威瑜快。不過當該會議設法要將各國政府限制 

新聞自由所應根據的穂穗具體理由詳細舉出 

時，那條文卻引起了。益增加的困難。

六一. 荷願代表圃携巧該會議所遭遇的困 

難，當時便建議延緩審議該公約草案，而於曰 

後再試求較《善的答家。那時荷蘭代表圃希望 

能在大會第；屑會第二巧會議吿終至第四屆會 

間幕的時期內，舉行初步巧討，巧便五、六個 

代表闡可巧党取協譲，爲未來的工作打下基 

礎。

六二. 大會第兰屆會第二期會議討論&約 

草案時，曾擬就一項涯巧；巧是這項通巧是如 

此地駭雜錯亂，圣文义是如此地不能接受，& 

致荷蘭代表聞於附和多數代表，投票赞成所有 

各段後，終於投祟反對其全文。公約草案的第 

五條要列舉應認該公釣爲不生效方時的各穗情 

形，化遭遇了同一的命運。

六呈.荷蘭代表閣認爲通過規定新聞自由 

各項原則的發約是非常軍要的事。法國代表可 

巧放必，這穗見解的動機完全是爲了要保證將 

來擬具的劳約是一個屏的公約，不是一個壞的 

窗約。荷蘭代表閣恐巧在大會本次屆會巧間擬 

成的公約有欠巧善，因此纔附合美國及英聯王 

國，提出一件決議案草案,建議將該問趙向人權 

委員會提出，請該委員會在國際人權孩約草案 

內列入詳盡的新聞自由條款。至於在大會第五 

屆會期間，應否設法另行擬具新閒自由公約這 

個問題，該決議案草缓並無総毫的成見。

六四. 荷蘭代表圈深信該決議案草案所建 

議的是一個《善的塔案。要說迭次討論該公約 

草案時所遭遇的困難不經充分準備便能克服， 

這是極不可能的事。荷蘭代東鹽威發延緩一年 

再討論此事，並沒有損失，巧希望在此期間內 

與其他代表勵，尤巧是法國代表陋商議巧使觉 

得新聞自由公約大綱所依據的共同某礎。荷蘭 

代表勵希望法國代表的辯才不致使大會否決該 

決議窠草案。

六五. 1^如班（菲律賓^說遠在一九四 

六年大會舉巧第一屆會時，菲律賓街大會當前 

的間題便己發生興趣，那時葬律賓代表勵便發
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動請求巧開新聞自由會議的最巧決議案1。願後 

不到兩年，該會議在日內巧舉行，目前正在討 

論的公約草窠，便是該會議的結果。

六六.那決議案草案是愛延緩對新聞自由 

公約草案採取措焉，所假定的理由是擬議中的 

國際人權毎約會擬具保證渐聞自由流通的某本 

原則，並假定非待這一步驟完成巧後，不能制 

訂窗約。誰律賓代表團願巧據這稅了解，接受 

該決議案草案。巧之採取此種立場，對於就該 

窗約尝崇本身的最後處理辦法擅化建議者，都 

預加反對。該公約現仍則在大會議事日程內，並 

未困一般憤巧的擱置手段而束之高閣，罪律賓 

代表勵很咸高興。事實上，罪律賓代表團依照 

該決議案草窠所述，將生频提出一項動議或從 

旁贊巧，要求第呈委員會於人權公約草案擬就 

提交大會討論時，立卽討論該公約草窠。

々毛.菲律賓化表團辩法國代表所表示的 

關切，極具同感，對於完成新聞自由公約草崇 

的工作，隨時準備保證忠誠合作。

六八，^05160^ (墨西哥）說大會洪議 

案二^^(吉）決定將國際新聞傳遞及更正權公 

約展期簽署，待大會就新聞自由公約草崇採取 

最後措廣後再行辦理；同時決議此頌目在第四 

屑會應優先討論。不幸若干代表國在本次雇會 

舉出各穗論點,不化要展緩討論該公約窜案，而 

且嬰就該草案求得一穗《協的步驟，因爲他們 

認爲保障新聞宜由諸原巧只須在國際人權公約 

的某一條內加巧論列，便足夠了。

六九.若干代表團聲稱當公約條款的初稿 

交付討論時，辖穗意見的參商巧及第己委員會 

通過的各修正案，均無從獲得協議，又謂各該 

代表隅之所巧改變態度，採取意料不到柄立場， 

乃是環境促成，墨西哥凿這穗悲觀的論調，不 

能贊巧。墨西哥代表圈贊巧法頤決議崇草案，主 

張第吉委員會應設一小紐委員會，受命調解备 

種異見,其中很多意見甚至與實體問題無關，不 

過是討論激恐時所提到的次要行政問題而丘。 

也許該項目的討論爲時甚暫，巧致影響到表決， 

結果大會遂核准了第呈委員會向大會提巧的決 

議案草案。

毛0,如果若干巧，表國不巧恐懼及偏見而 

氣巧，那麽墨西哥代表圏仍可能繼續贊巧法國 

代表頤的觀點，認爲本次屆會應繼續進行巧新 

聞白由公約草案的硏究。不過^01^料深 

信他所提到的那裝代表圈不能擺脫這些烦檔。

屯一.人權委員會對於道問藩一定能做出 

有盆的工作，如果新聞自由的原卵能包括在國

參閱大會第一屆魯第二期會議阳:式紀錄：第兰委員 

魯：附件十六0

際人權公約裏面，那個公狗就可更爲完美。不 

過咖.^扣6料希望，不論人權委員會在大會 

窠五屆會巧間的努方成績細何，第；委員會對 

於新酣自由公約，一定會加拟處理，並且依照 

決議窠二毛屯(呈）的建議，予化項目巧優先討 

論。新聞自由對國內及國際關係說，都很重要， 

除非各賴普遍風行的制度能憑藉新聞白由而擴 

大其活勘範圍，否巧這世界便不成其爲民击世 

界。

毛二.墨西哥代表閣懷着這穗希望，所& 

將投票贊成第己委員會所提出的決議案草案。 

巧巧爲:大會如能涯過該葦案，而另一方面第吉 

委員會又拒絕接受卽請各國簽署國際新聞傳遞 

及更正權發約的建議，這冗是腫滿的签協辨法， 

可巧留出時間，巧便澄淸穗種疑寶與偏見，使 

聯合國不論有無人權委員會所擬的草案，都能 

繼續進行關於該公約的工作。细果該公約終不 

能實現，那麽新聞白由會議的巧務便是沒有完 

成〇

屯^. 〇5的巧6 (南斯拉夫）說南斯拉 

夫代表國將投票反對該決議案草案，因爲該容 

約草案應在本夾雇會予巧審議，他戰法國代表 

爲支持這穗主張所提出的種插有力論點，並不 

擬複述而僅欲指陳世界的各緯現實情巧，使對 

該問題的審議迫不容緩。

毛四.職合题審講每一問題時，應該斟醉 

巧對化界一般形勢的影響，顧到巧對輩衞世界 

各國各民族間和平友善關係一事的迫切性如 

何。談到這一曆，便發生了若干問廢。試問規發 

展世界和平關係，尤其是大小國家之間，或大國 

輿經濟落後國家間的關係而言，新聞媒介的目 

前任務是什廊？在反勒煽動一民巧敵視另一民 

巧的歸!爭中，其所佔地位又是什麽？就維持各 

國間的和平友善願係而言，報業在世界各地扭 

負着怎様的貴任？如果就該決議案草窠舉行表 

決，就應勤這些間髓先加考慮。

毛五.將審議新聞宜由公狗草篷一項目留 

在本次屆會議程內，對促進备極間和平願係典 

撲滅煩動戰爭的宣傅等：無疑地都有幫助。在 

本夾屆會凿公約韋案舉行辯論將發生很大的作 

巧；雖然這义件有若干缺點，及遺漏之處，化 

可&藉適當的修击案加巧改正。應該記着的重 

要事實是：勘新聞宜由基本原巧的意見雖有不 

同，巧只要是這摆原脚加巧審議，對於加強世 

巧和平，己有供獻。

屯六.大家掛於聯合國在世界愛好和平民 

衆中所佔的政治、道德地位,不應估計過低。大 

會若充分訝論新聞自由問趙，巧凿於防止報紙 

舆其他新聞媒介的濫巧,就會有很大的供獻;其 

中包括濫用新聞媒介作爲煽動戰爭的工具：

威脅各國的獨立，特別是各尔國的獨立。
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毛屯.因了. I：述穗辖理由，南斯拉夫代表 

勵將投麗反戲決議案草案。

屯八.的^. 了5巧11^ (烏拉圭）稱讚法國代 

表，說他對於澄淸現階段的討論，教助很大。他 

追述巧前第云委員會就荷蘭、英聯王國、美國普 

一方面所提決議案及另一方面由法國所提決議 

案舉巧辯論時：烏拉圭就曾熱烈地寶巧後一稱 

草窦；然而第呈委員會最後通過的草案巧將烏 

拉至所認爲勤世界和平與自由及《國間的認解 

在在有莫大電要性的問題，無期展緩審議。

毛九.他評論各代表所說對新聞自由間题 

懐抱善意的話，說古語曾云到地獄去的路就是 

巧善意鋪的;大會掛於當前如此垂大的間題，實 

不能無限期展緩討論。凡是想要將世界納乂正 

軌，使之建立於自由冗義、輿國際說解的基礎 

^1：的《代康陋，必蛛取強有力的行動，赞巧新 

閉值由公約，使每一個國家對於其他各國所發 

生的事情，都縮知道。

八0,烏拉至代表勵巧前赞巧法國決議案 

草案，因爲按照該壁案的案文，第吉委員會的一 

個硏免紐應受命擬具新聞自由公約，细此可使 

各代表國熟悉此問題，使巧們能贫]在大會開會 

時淸淸楚楚地進行討論。如果大會拟人權委員 

會勢楽於巧後擬具公約爲醋口，不通過新聞自 

由公約，那是不合理的事。逃避巧題並不能解決 

問題，假如大會當前的這一間題此時不能解決， 

那麽時間一天天地過去，解決便愈發西難了。

八一. 烏拉圭的新閉輿報業都有着絕對的 

自由；新閉紙除了受編輯與經理們所商定的檢 

査外，並不受其他檢査；各新聞社可巧不受任 

何限制，將在烏拉主所採訪的新聞，發送到世 

界任何部惊去。旣是如此，烏技连代泰隅便有 

理由主張爲世界各國設立類似的制度；姑此可 

使各民族願爭流血所爭取的主要理想之一成爲 

事實。新聞與報業自由對社會的發展極端軍要。 

如果沒有自由的報業，便不可能有民主的制度， 

如果沒有巧主的制度，各民族間便不可能有持 

久的和平。

八二. 大會乃是舉世所渴望持久和平的象 

徵；化假如巧拒絕審譲當前的這一類澗題，那 

麽民衆辩聯合國的信仰便會動搖，因此促成一 

賴惡劣的影響，使人家對舉世巧衆所建立的組 

鄉是否有調蔡國際闕係的能力，發生憾疑，因 

而使聯合画遭受巧深的頻害。

八^. 了如化同意法國化表的見解，認 

爲大會如否決現在提出大會的決議崇草集，巧 

的威信便會增加，因爲大會如'I能冗視這個問題 

而加0解決，那麽巧不化使世界對於聯合國穗

參閱大會窠号屆會第二期會議拒式紀錄，第兰袭員 
會，第一九五次魯諮0 ,

種舉措決議所窗予的希望俊燃，而岛會增強還 

穂希留。

八四. 爲了這種強理由，烏拉圭代表斷希 

望大會攒棄正在討論的決議案草案。

八五. ^黎&嫩說他對於法國 

代表明快動人的演辭，恐怕難於作何增益。不 

過願爲黎己嫩代表閣胳該問趙的目锁精形，化 

一綜論。

八六. 新閒自由會譲所提出的吉件草案都 

是密切相關的；第呈屆會時第呈委員會與大會 

曾將最先兩件草案合併1爲一，這一件事實便 

請明了這…點。臣成爲第一件公約的新草案，輿 

延期至本次屑會審譲的新聞自由公約草案彼此 

相關，這是有事實證明的，就是大會己決議 

案二屯七’义^呈:)決議謂該決議案〔部所核准的 

容約鴻待大會就新聞自由公約草案通過決議 

後，方能送請各國簽署。這皆事實可巧測驗大 

會各代表對各黃案間的關係所持見解如柯。

八毛.因了第兰届會第二巧會議討論過程 

中所發生的若干困難，大會遂巧從事廣化而實 

際不足的硏討後，將新聞自由公約草案交由第 

四届會處理。

八八. 愛解決這些困難，或者需要四個月 

的硏討，但第四届會開幕伊始，並未重新對這 

些困難加化考慮，化沒有對該問題的實體作巧 

何試論，就有人向第三委員禽提出了下巧的提 

窠：第一，審議該公約案文事應再予延緩，至 

爾後的屆會舉行；第二，應請人權委員會在人 

權容約葦案內列乂有願新聞自由的條款；第；， 

應通過決畿，將一九四九耸五月十呈日核淮的 

第一件公約公請各國簽署。

八九. 這種穗猎廣按理本是彼此麻接的， 

那麽建議大會採取這種穗措爵的理由何在，倒 

不妨一問。若千代表闡或認爲這堅提案方是解 

決該委員會所遇困截的最巧辦法。^^. ^21^0111卻 

願敬表黎己嫩’代表國對這種辦法的意見，並勤 

這辦法是否眞是能巧來解決目前爭議的最巧辦 

法。加巧評論。

九0,延期討論的建議是因上次屆會遭遇 

巧正困難而産生。這些困難旣因經過討論而爲 

人所知，於是就引起第呈屆會第二巧會議期間 

某方的提議，說此事應延巧四個月，至下次屆 

會再行審議。然而當時並沒有人想到這些困難 

會長期存在，或是需要呈、四個月0上的時閒 

纔能解決。巧伺時若干代表闽可能曾對這些困 

難作進一步的探討，而於硏討過程中包經發現 

要党得 1解決辨法，還需要較長的時期。

九"^.問題旣是要尋爲途徑，巧便克服業 

民發生的種穗西簾，那些建議延巧的《代表剧 

本可請求將這些疑難之處交由一小型專家專設



‘九四九年十月二十片 典 第二巧呈十二次垄體禽議

委員會審議，或因爲新聞自由是一項基本人權， 

因而請人權委員會辦理此事。巧們本可請人權 

委員會於詳事硏討後提具~件新聞肯由公約的 

案文。

九二.巧們本可想到：聯合國既設有由新 

聞界專家組成的新聞報業自由小組委員會，其 

—大部汾巧務是就有關新聞自由事項襄贊聯合 

國及人權委員會，那!I？如要克服這些困難，一 

種可能的辦法便是將該凉約交付這栖專門性質 

的小紐委員會去硏討。

九吉.然而並沒有人想到上面所說的巧何 

一穗辦法。有人認爲應將這間題送交人權委員 

會，目的並不是想解決己發生的西難，而是希 

望時間本身就能解決問顯。時間固然是過去了， 

卻沒有人企圖解決這醫巧難。

九四. 人權委員會並未奉命硏討解決辦 

法，而是奉命做勢所必行的事，就是在人權公 

約草案內加入有關新聞自由的專門條款。縱使 

人權委員會疏忽了此事，沒有這様辦，所巧去 

提醒該委員會一下不無益處，該委員會又有什 

麼辦法來解決因該公約而發生的穗種困難呢。

九五. 义沈0口 1追述己往的情形，說人 

權委員會對於菩擬國際人權劳約所應採取的方 

法，共有兩賴見解。一穗認爲該窗約對於輿其 

中所舉各穗權利有關的事項，都應詳細載述各 

賴條款，明白規定各種限制，及穗穂例外愤形。 

其次一穗見解當時不幸在該委員會估據優勢。 

這緯見解贊成廣巧的大綱，雖然比世界人権宣 

言確較詳細，巧是比起普通公約或條約來，就 

廣化得多了。

九六. 因此就新聞自由而言，人權委員會 

可循的唯一途徑便是依照前此所採的辦法，草 

擬一兩條條款，這摆條款當然要符合公約草擬 

的精神，因此便不免空化而欠確實。然後大會 

再進行解決所遭遇1的困難，擬定公約。

九毛.術.^浊0山對第呈委員會所提決議 

案草案提案人或贊助人的用意，並不欲加巧檢 

討。他誠懇地相信他們的巧必是很好妍，唯一 

的目標便是党取最巧的解決辦法。然而這問趙 

是一個方法問題，在這穗領域裏，發生錯誤是 

可能的，意見化可能有出入。

九八.縱使說人權委員會完成了巧的工 

作，並巧期提出一兩條有關新聞自由的條款，然 

而這些條款的葦擬如何能不巧大曾所民擬就而 

遠爲詳盡的案文爲根據，看來仍有說不通之處， 

如果是巧這件崇文爲根據，那廠人權委員會只 

須將巧縮滅爲一兩條綱領就行了。事實上所擬 

議的行動巧恰得其反7就是說：大會應俟空化 

的綱領擬定後再行擬訂確切的條款，編冀詳盡 

的公約，但同時人權寒員會則包淸楚地了解巧

新聞自由公約的詳盡確切案文未經大會逆過巧 

前，要想將這些原巧包羅在一兩倏綱領內，是 

不可能的。

九九.因此除非巧行將列入人権公約綱領 

代替新閒自由公約，否巧將此事延至爾後的屆 

會辦理，並不能克服所有的西難〇深 

信沒有人希璧這樣傲。

一00,在這種種情形之下，黎田嫩代表 

闡同意乂權委員會倘巧舉行訝論（卽使是一般 

性墳的討論將來凿‘大會都可能有巧。因此巧 

贊成將問顏交回該委眞會審議，同時提議決議 

案草案內某處加巧修改，認爲修改後的壤文較 

舊有的爲優。

一0—.這項修正是有益的，其理由如下： 

大會將獲得人權委員會幫化與合作的保諮，而 

且將來新聞自由公約草案不會因了委員會的工 

作，而發生被棄廣一旁的危險。有了這項修巧， 

便沒有人能狗說窗約內旣載有關巧該問題的若 

干條款，臣經足敷需要，所巧就無需巧另訂公 

約這穗話了。

一0二.第呈委員會的決譲案草案甚至就 

沒有許諾如果因人權委員會或各國政麻祭力而 

解決了《穗困難，該挣約就會提付審議，並由 

大會第五屆會勘該公約最後定稿加巧詳細硏 

討。該草案內至少應有相當的保證，說該務約 

不致完圣失蹤,不致爲人權容約草案內的一、二 

條款所代替，將來會再度提巧大會，作最後的 

商討〇

一0吉，因爲這穂理由，黎臣嫩代表團提 

議並县準滿正式建議，將正文的第二段修改如

下：

"決定參照人權委員會所提出之國際人權 

公約草案或關於該巧題之工作進度報吿書於第 

五屆會驚訂新聞自由公約的定稿。。’

一0四.倘若接受這項案文的修正，決議 

案草案的提崇人與贊巧人便不管明白表示，他 

俩對於保障新聞自由公約一事，是與反對該決 

議案草案的人一樣地焦急。同時化表示願使批 

准第一公約事成爲可能。這件窗約因爲與新聞 

自由公約密切相關，不幸非待大會就後若採驭 

確切行動後，不能公諸各國簽署。細此就證明 

了他俩保障第一巧及第二栖公約的願黨。如果 

能夠抵對第一，個公約的窠二發約不獲通過，未 

雜公請各國簽署，那麽縱使館一公約己請各國 

簽署，許多國家也決不會照辦的。

一 0五.黎田嫩代表网因爲有這種穂考 

慮，所巧作此提議。姑果大家對這項提議反響 

良好，黎己嫩代表團就準備作爲正式提榮提 

出。

一0六. 術.I〔凸^30 (古投^說古&代表團 

將投票贊成該決議案草崇，因爲這葦案雖然表
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現膽怯與牽延時日的態度，但仍不失爲實現新 

聞自由，作爲民主制度中流祗桂的一穗嘗試。

一0毛.然而古匹代表闡卻不願投票赞成 

一個化該問題有不必喪延宏的決議案草案。不 

堅決地面向現實而使用拖延政策，街聯合國是 

有害的。古己曾投窠贊成由第云委員會解決此 

問題，细果此舉失敗，並不是古匹的過錯。

一0八.解決此問題的理想辦法是由大會 

決議將此問題仍交第呈委員會，令其詳細審議。 

此舉旣不可能實現，古旺代表圏自須投瀑贊成 

該決議案草案，巧便紀錄上可巧載明，古6^^ 

於可能增強全世界新聞自由的任何步驟，都加 

巧贊巧。

―0九，口义肿口 31班脚^蘇維埃社會主

義共和國聯盟^說法國代表企圖對蘇聯就新聞 

自由窗約草案所採的立場，加巧錯誤的解釋，對 

蘇聯於大會第呈眉會第二期會議討論該草案時 

所提的各提案1加巧杜撰的解釋。法國代表巧 

這種方式解释蘇聯代表閣的立場，意在使此問 

題泥淆不明，使人對蘇聯立場發生憾疑，並有 

意將大會引入膀途。

---- 〇, 化〇7。油陆1願向大會解釋蘇

照建議，將該公約交付第五屆會討論，巧將來 

在驚五屆會的立場仍將如此。

I 鸣一―。

聯爵新聞自由公約草窠所採取的眞巧立場。

------ ，蘇聯代表閣認爲如果該公拘眞是

要使人滿意並且可巧付諸實施，郝就應載明，報 

業與新聞機構必淆絲塞不受化營獨化企業、托 

辣斯及新聞卡特爾的壓力，眞正的新聞、報業 

自由纔能確保。新聞與報業機構是影嚮輿論的 

利器，勒他們所散播的新聞，應當向人民負責。 

困此他們應巧確保翔實、密觀的新聞傳佈爲主 

要職務，其崇旨在維持並加強國際和平輿巧圣， 

實施大會對煽動新戰爭若及化事侵略宫傅者採 

取措施的各提窠。不巧如此，在曾重各民族獨 

立及主權平窒的基礎上努力促進各國友巧關 

係，原是他們的天職。他們應該對納粹巧法西 

斯思想的一切表現，辖巧及國家化視的實傅，仇 

視及殻謗的一切蓮動，予巧反擊。

----二.蘇聯代表頤認爲：爲了促進並加

強國際哈作起見，必須巧該公約內载明，所有 

締約國俱應採取立法程序掌必要步驟，&保障 

眞實而客觀的新閒托練斯及卡特爾的影經，並 

促進國際和平輿巧圣巧維持與加強。

^吉，該公狗並應提到，爲了民主制度 

的利益,法律應保證予每乂巧發表意見自由，尤 

是言論輿報業自由，條件是不利巧這種自由作 

戰爭宣傅，種族宣傳，不巧巧來煽動《國間的 

优恨，或散播緋謗性的謠言。蘇聯在大會第三 

屆會第二期會議所採的立場新是如此，倘若依

參閱文件1^0.3/5050

，四.法國代表說蘇聯與若干未經指明 

的獨估企業對該公約串通一氣，巧上的解釋便 

證明這說法的虛妄。

---- 五.的!". 了61邸^ (烏拉圭）說烏拉圭

代表勵欲提出一項正式提案，巧'大會洪議將目 

前討論的問題交付第三委員會繼續硏银"的案 

文，代替第言委員會向大會提出的決議案草 

案。

一一六，^5^024 (瓜地馬拉）不能贊 

助第呈委員會所遞陳的決議案草崇，瓜地馬拉 

代康國認爲該提案的唯一後果將是延經大會繫 

事日程內一項極棄要問題的硏討。該決議壤草 

案的某本目標是在本次盾會內棄新聞自由會議 

及第互屆宵第二期倚離時己多所致方的新聞白 

由公約草案於不顧。

----毛.他知遺人權委員會一定會胳新聞

自由的原則列入人權的基本原巧之內；這並無 

需巧決議案草案的方式提出明白的建議，那様 

只能延緩這項電要間題的硏討而臣。瓜地馬拉 

代表圃對烏植圭代表適纔所提出的提窠，準備 

堅決擁議。

一一"八.1\4化民00巧~\^2口（美刺堅合衆歐） 

巧爲人權委員舍將獲得篤呈委員會過去一切工 

作的轿助，巧便該會擬具’主霞巧新聞自由原助 

有關的咎穂條款，這一點第呈委員轉臣經明白 

認許。巧前第兰委員會曾遭遇困難，&致該委 

員會的二千八位委胃深信非待這問題巧經硏 

討，非待各方商得協議後，便不可能草擬詳盡 

的新聞自由公約，現在细果再將該公約草案的 

問題交回第吉委員會審議，那麼該委員會就貪 

遭遇輿巧前同様的困難。大家應知道第呈委員 

會所舉的例外情形過多，勢非將新聞自由完全 

消滅不可。此問題所巧留眞議事日程內，就是 

爲了使大會第五屆會可勒自由行動，對人權委 

員會處理此問題是否完滿，抑須另擬孩約，自 

作決定。

―一九.然而美歐代表國卻不能贊巧黎匹 

嫩代表國所提出的'修正绿，因爲巧認爲預斷下 

次屆會問題的企圖巧第呈委員會巧提陳大會的 

決議案草案內所槪述的程序不符。那様掌巧使 

大會第五屆會遭受束縷，而人權委員會今後討 

論該問題時，化必定貪受到化礙。該委員食應 

儘可能巧令人滿意的方式處理此問疲。該委員 

會的工作完成巧後，大會仍可自由決定應否男 

訂公約。因此美國代亲仍贊巧大會當前的決議 

案壁案。

一二区的甜。（法蘭西）追述法閣 

代表團曾主張否決該決議案草案。化是细果有
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一件像烏披圭所提的提崇，使法輕代表團能夠 

巧積極方式表明其立場的話，那麼法國代表團 

當然要投黛贊成這個提案。

一二一，区巧己"欲向美輕化表提出一 

闕題。^[日.民〇〇日抑亂 方纔說這一項問顆氏由第 

呈委員會二十八位多數委員決議延期討論，倘 

又將此問題交回該委員會審議，無碑實際。誠 

然，該委員會重新考慮此一決議或許有困難。 

巧是她曾建議將此事交付人權委員會辦理，而 

由十八位委員組成的該委員會巧0千二票截吉 

票決議於大會就新閒自由公約草案獲得決議巧 

前，暫行延緩討論第十屯條，教間兼巧人權委 

員會主鹿的美闕代表怎精能使她的建議巧這種 

事實調和一致?如果服從多數的法巧應予尊重， 

那就應該時時刻刻都加巧曾重。因此第卡七-條 

交付人權委員會審議的間題，根本不魄成立。

一二二，击席建議先表決黎旺嫩修正案， 

然後表決該決議案草案。细果大衙核准決議案 

草案，烏拉圭的提案就當然打消；如果常案被 

否決，當巧將該提案提付表決。

一二呈.的1%义孤〇化（黎己嫩）對主巧就 

表決順序所作裁定雖表示充分辱東，巧擬建議 

另外一辖比較更符合黎田嫩代表圏巧意的表決 

順序。

一二四，黎巴嫩代表閣所提對第吉委員會 

決議案草案的修正案是巧下述假定爲根據，卽 

事先丘有決定不於本次屆會期間將該問瘦巧回 

第吉委員會審議。巧大會如果依照烏拉主代表 

建議，將此事《由該委員會審議，那麼對第兰 

委賣會的洪議案草案提出修正案就沒有什麼惹 

義了。

一二五，黎51嫩代表翻認爲烏拉至提案旣 

僅係程序性的提案，所巧請求將該提案先付表 

決。

一二六，主席認爲烏拉圭提案是巧替代提 

崇的形式擬就，因此不巧意黎己娥代表的見解。 

按照譲事規則，第云委員會向大會提出的決議 

案寒案比較烏拉至巧表團所提的提崇，應佔優 

先。他因此維诗原來的裁定。

―^ 二七，(度地馬拉）說雖然 

不頗巧主席的裁定表示異議，巧是如果照所貴 

示的程序進行，郝麼凡是希望贊助烏拉圭代乗 

所提提崇的《代表圈，便很少有機會這糕做。就 

另一方面說，细果烏拉圭的提案不能獲得必需 

的多數，那麽準備支持這提案的奋代表國或若 

可能投票贊成黎&嫩修化案與如此修冗後的決 

議案草案。他又說，细果按照主席的建議進行， 

那麽烏拉圭提案可能引起怎樣有利的反響，實 

勝上便沒有機會去考驗。再者，烏拉圭提集輿擦

草案相去最遠；瓜地馬巧代表剧認猴從淘汰輿 

第兰委員會基本提案差別最大的各提案着手， 

是合乎情恐的辦法。1^6〇如23請求主席將 

與該決議案軍集出入最大的提案，卽烏拉圭提 

案洗付表決。

一二八，主鹿指出議事規巧篤八千吉條特 

別載明，除非大禽另有決定，凡是提集都應該 

按照提出的I憤序進行表決。第兰委員會的決議 

案草案比較烏拉圭提崇提出在先，因此巧正常 

情形下宿應先行表決。

一二九，的『，了6巧64 (烏拉至）同意主席所 

說，倘遇有兩個巧上的提案，就應遵守大會議 

事規則第八十呈條的規定，按照各提案提出的 

順序進巧表決。化是，倘若一件提崇建議延緩 

討論某問題時，這提案便有優先討論的權利。

一呈0,烏拉妻代表是烏拉圭衆議院議員 

之一，此穂程序適巧於該處而目民刻入議事規 

則。烏拉圭代表團並不希望大會就此問題的實 

體通過決譲案，認爲整個問題應交回人權委員 

會審議，巧他卻要求他將的提案先付表決。

一呈一.主巧答覆烏拉圭代表說議事規巧 

第毛十條巧於應化優先的各項動議臣一一舉 

述。巧是，他寧可避免程序上的糾紛，建議按 

照議事規則第八千与條規定，將先表決烏控圭 

案文，然後巧表決第与委員會所建議的決畿案 

草案。這個提譲，提付表決。

該提案經巧二十二票對十八通過，棄權者 

九。

一呈二，区？5〇口（希臓^解釋投票的理 

由，說他雖然投祟贊成將烏植圭代表圃所提崇 

文先付表決那個提議，化是決沒有片時片刻不 

認爲生應對程序問鹿所作裁定是完全正確的。 

他所巧贊成這提議，只是因爲想到烏拉圭化表 

闡應當有公平競爭的機會而己。

一互吉.他並且說希臘代表國將投惩反對 

烏拉圭提案及黎己嫩建議的修正案，這木巧是 

爲了實體方面：化是爲着純屬技術方面的理由。 

因爲人人都希望：第一，大會能於所定閉幕日 

期（第二二四次會譲)結束;第二,本次眉會不要 

有兔二期會議。法歐代表曾着重地指出第呈委 

員會的議事日程並不太長。然而他並沒有考慮 

到會議的巧開是就所有委員會通盤壽劃的。细 

果這項目又交回第兰委眞會，那麽主席就要被 

迫削減其他各委員會會議的次數，那麼本次屆 

會就會無限期地延長下去了。

一云四.主席將烏拉圭提崇付乗決。

該提案巧立十二票勤千屯票遭否決，棄權 

者毛。

一三五，主鹿將黎己嫩對第岂委貴爲所提 

決議案葦案第二項所作修正崇付表決。
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該修正案0二十六麗對千七’漂遭否決，棄 

權者九。

一呈六.主巧將第兰委員巧所提決議案普 

案付表決。他注意到有人講求巧唱名方式舉行 

表決。

巧唱名方式舉行表決。

伊朗經主席&抽懸方法拙定，最先投黛。

贊成者；伊朗、巧色列、刑比里亞、處森堡、 

墨西哥、荷蘭、紐西願、尼加拉瓜、那威、&拿馬、 

芭按圭、祕魯、菲律賓、波蘭、瑞典、敍利巧、泰 

勵、王耳其、烏巧蘭蘇維埃社會主義共和顧、蘇 

維埃社會主義共和圃聯盟、大不列類及北愛爾 

蘭聯合韦歐、美巧堅合巧國、委內瑞拉、阿根巧、

澳大利亞、比巧時、玻利維亞、白俄羅斯蘇維埃 

風;會主義共和國、加拳大、智剌、中固、提克斯拉 

夫、丹麥、多明巧加共和题、厄瓜多、巧及、希腦、 

洪都拉斯。

反對者：黎巴嫩、南非聯邦、烏拉圭、南斯 

拉夫、芭面、哥命比亞、哥斯大黎加、法蘭西、瓜 

地馬拉、海地。

秦權者：伊垃克、巴某斯巧、蘇地亞拉伯、 

巧門、阿富汗、綱甸、古&、薩爾巧多、阿比西尼 

亞、印度。

該決講案巧与十八黑掛十麗通過，棄權若

千。

午後玉時五十五分散爵:

户 /(: 一
第二巧二十二次全體會議

-九四丸年十月二十一円星期五午前千時四十五分在紐約骚拉盧草場嚳行

主席；打奸过1 [扯1〇8 民6如。^口^菲律賓^

主管安全理事會事務部助理祕書長宣誓 

就職

~，祕書長引冀丰管安全理事會事務郁的 

助理祕書長的1-.〔005化II化2！〇油化1:0到講坡前 

面，並向大會介紹。

二.經主席邀歸，如，2；〇油6扯〇按照聯合 

國辦事人員暫行條例第二及第呈條的規定，宮 

誓就職。

新聞自由：新聞人員自由前往聯合國义專 

門磯關會議所在地問題

第云委員會報吿蕾化11 ^

立.報吿員施^-^^^^^提克斯拉夫^遞陳第 

三委員會報错書與所附決議集草塞（义/化"

四. 他指出第兰委員會現向大會提出的決 

畿案草案曾由該委胃會巧陌十二累勒零票，棄 

權者屯，予巧核准，希望大會赞助委員會的決 

議，通過該決議案草榮。

五. A2E0口L(黎匹嫩）說窠ミ委員會所 

提出的決議塞草案雖有許多缺點，黎巴嫩代表 

剧仍認爲滿惹。若干代表倒，包括黎四嫩巧表 

闡在內，巧窠呈委員會聚行討論時1，曾企圖泥 

除這袋缺點，並树大會提巧更爲適合該塞宗旨 

的草案；化不幸未有所成。

六. 黎芭嫩代表圃原希望巧律賓代表圈所 

提的修正案能獲通過,俾決簾案草案(^)款內矛

-屏大魯第四姑#圧式紀錄，第云蛋县會，第二与五 

次及二吉六巧齡11〇

盾之處可巧孰除；因爲倘要使該款的文字與草 

崇本意相符，巧原應聲請所有會員國准許新聞 

人賣自由進乂其本國，現在該款卻說要請《會 

賢國准許新聞人賢自由進入聯合國及專門機關 

會議巧在的國家，好像各國有權准許他人自由 

進入本國巧化的國家似的，矛盾之處，就在於 

此。

毛.該葦康的案文還有一項缺點，因爲該 

案促請各會員國按照聯合國或專門機關與各該 

國所訂協定的條款，賦與新聞人貴自由入境赴 

會之權，巧像這些國家能夠按照尙未簽訂的協 

定賦予這穗赴會權巧，又巧像這些國家的行爲 

包經違反了他們所訂的協定，所巧需要作這穗 

建議似的，黎旺嫩代表國原希望這一項缺點也 

能去掉。

八.最後，黎匹嫩代表閣希望將來聯合厨 

或專門機關典各會員國締訂協巧，能更加公平 

而一致，巧提出修冗案的目的，也在於此。

丸.向大會提出的草案促請尙未輿聯合國 

或專門機關簽訂这定的會員國賦予新聞人員自 

由進入各該國領丈之權；其條件與聯合國或專 

門機關與其他會眞國業己簽試的協定條款相 

似。首先，這巧未訂協定的歐家說，便不公平。 

因爲這些國家必巧巧巧們並未參加籌擬的協 

定，作將來巧輿各新聞人員一切利便的根據。第 

二，載於業臣簽訂這穗協定的國家說，化不公 

道。因爲這等巧說，這些國家將受過去業巴承 

認的條件的約束，而衙未簽訂協定的函家卻有 

機會因時制宜，更改巧前的協定。黎己嫩代表 

醒認爲，爲窗平起見，凡業臣簽訂協定的各圃


